- Company	PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
	La Razén	PP-17	18/11/2022	NACIONAL

MÉXICO, ENTRE LOS 20 PAÍSES DONDE MÁS BAJÓ ESPERANZA DE VIDA; DISMINUYE 4 AÑOS

pág. 17

Se ubica en primeros lugares en AL y el mundo

Registra México mayor pérdida de esperanza de vida por pandemia

DISMINUYE 4 AÑOS al

bajar de 74.2 en 2019 a 70.2 en 2021, de acuerdo con la Cepal; en América Latina el retroceso es de 2.9, pero avizoran recuperación

Por Ivonne Martínez

ivonne.martinez@razon.com.mx

mérica Latina y el Caribe perdió 2.9 años de esperanza de vida al nacer entre 2019 y 2021 como consecuencia de la pandemia de Covid-19, mientras que en México disminuyó en 4.0 años, con lo que se ubicó entre los países de la región y del mundo con mayores retrocesos en este indicador, de acuerdo con la Cepal.

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) informó que la esperanza de vida pasó de 75.1 años en 2019 a 72.2 años en 2021, lo que convierte a América Latina y el Caribe en la región del mundo que perdió más años de esperanza de vida como consecuencia de la pandemia.

En su publicación anual "Observatorio Demográfico 2022", presentado ayer, señaló que la pérdida de años de vida en 2020 y 2021 es mayor que en cualquier otro periodo de la historia reciente de la región. "Las proyecciones prevén una recuperación en 2022, que tendrá diferentes ritmos en los países debido a las diferencias en el proceso de vacunación y las medidas tomadas para combatir la pandemia. Sin embargo, la esperanza de vida al nacer no volverá a niveles prepandémicos hasta 2025", agregó.

El informe señala que México se ubicó entre los 20 países del mundo con mayor pérdida de esperanza de vida, durante ese periodo, al pasar de 74.2 años en 2019 a 70.2 años en 2021.

Detalla que, de los 20 países del mundo con mayores pérdidas de esperanza de vida al nacer de 2019 a 2020, seis son de América Latina: Ecuador (5.1 años), México (4.1), Bolivia (3.4), Perú (2.5), Nicaragua (2.3) y Colombia (2.0).

En 2021, agrega, nueve países de la región se situaron entre los 20 con mayores pérdidas; de ellos, siete eran de América Latina: Bolivia (4.2), México (4.0), Cuba (3.9), Colombia (3.9), Guatemala (3.9), Perú (3.8) y Ecuador (3.6); y dos del Caribe: Belice (3.5) y Guyana (3.5).

Refirió que en la región se observa una gran heterogeneidad a nivel de los países en lo referente a los cambios en la esperanza de vida al nacer a raíz de la pandemia.

Mientras que en 2020 algunos países registraron pérdidas significativas, otros no experimentaron ninguna disminución. Por ejemplo, en el Ecuador la esperanza de vida al nacer se redujo 5.1 años, mientras que en Uruguay y las Bahamas mantuvieron una trayectoria de aumento y registraron una ganancia estimada de 0.9 y 1.5 años, respectivamente, con respecto a 2019.

En 2021, sin embargo, se estimó que todos los países de de la región tenían niveles de esperanza de vida inferiores a 2019, y lo mismo ocurrió en la mayoría de los países y territorios del Caribe.

El organismo económico regional de las Naciones Unidas apuntó que el año pasado las nuevas variantes del virus y el consiguiente aumento de la transmisibilidad y la gravedad de las infecciones generaron una situación de desborde, y hasta de colapso, de los sistemas de salud que ya tenían estructuras débiles.

Esto
hizo que personas, que en un
principio no presentaban riesgo de muerte por
no tener comorbilidades o enfermedades
crónicas preexistentes ni pertenecer a los
grupos de edades inicialmente considerados de riesgo, fallecieran en
cada ola de la enfermedad.

La Cepal subrayó que la pandemia no ha llegado a su fin y, por lo tanto, aún no se puede conocer a ciencia cierta el impacto total del Covid-19 en la mortali-



dad en los países de la región. Sin embargo, las proyeccio-

nes indican que ya en 2022 comenzará la recuperación de los años perdidos de esperanza de vida, debido al proceso de vacunación y a las acciones para combatir la pandemia.

Así, se prevé que la esperanza de vida en en la región suba de 72.2 años en 2021 a 73.8 años en 2022, pero aún por debajo del nivel prepandemia de 75.1 años en 2019.

La expectativa es que para 2050, la esperanza de vida en la región se eleve hasta 80.6 años y llegue a 87.2 años en 2100, según el reporte anual del organismo. Para México, la Cepal proyecta que la esperanza de vida se recupere este año a 74.8 años, por arriba de los 70.2 años en 2021 y superior a los 74.2 años que tenía antes del inicio del Covid-19.

El organismo estima que la esperanza de vida en México llegará a 80.0 años en 2050 y a 87.1 años en 2100, nivel ligeramente por debajo del promedio de la región para dichos periodos.

FLTIP

LA POBLACIÓN de América Latina y el Caribe pasó de 168.3 millones de habitantes en 1950 a 660.3 millones de personas en 2022, cifra que representa el 8.3% de la población mundial. LAS PRO-YECCIONES prevén una recuperación en 2022, que tendrá diferentes ritmos en los países debido a las diferencias en el proceso

de vacunación

la pandemia"

Comisión Económica para América Latina y el Caribe

y las medidas toma-

das para combatir

ELDATO

de la fecundidad en AL llevará a la región a alcanzar su población máxima en 2056, con 751.9 millones de personas: Cepal.

ESPERANZA DE VIDA AL NACER EN AMÉRICA LATINA

El Covid-19 provocó una disminución de 2.9 años en la edad que puede alcanzar la población en la región.

